

NÚMERO 3705.—SU PRECIO 6 CUARTOS.

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 28 DE SETIEMBRE DE 1826.

SAN WENCESLAO, MARTIR, Y EL BEATO SIMON de Rojas, confesor.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 2', y se oculta á las 5 h. y 58'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Almósfera.
A las 9 la mañana.	30 0, 20.	72 05.	ENE	Nublado,
A las 12 del dia.....	30. 0, 00.	74 08	ONO	Claro.
A las 6 de la tarde.	30. 0, 00.	74 04.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía

- 1.a Bajamar á las 5 h. 33' mad. 2.a Bajamar á las 6 h. 2' tard.
1.a Altamar á las 11 h. 49' mañ. 2.a Altamar á las 12 h. 14' noch

ORDEN DE LA PLAZA.

El Lunes proximo 2 de Octubre se presentarán al Sr. Comisario de Guerra á efecto de pasar la revista de dicho mes, todos los Sres. jefes y oficiales del E. M. y sus agregados, los intimados é indefinidos de todas armas y los destinados á Ultramar; cuya presentación se efectuará desde las 10 de la mañana hasta las 2 de la tarde, siendo interventor el Sr. Sargento mayor de la plaza. Cadiz 27 de Setiembre de 1826.—De orden del Exmo. Sr. Gobernador—Diego de Reyes.

El Exmo. Sr. Capitan General de esta Provincia me dice con fecha 19 del actual lo siguiente.—Exmo. Sr.—El Exmo. Sr. Secretario del Despacho de la Guerra en 4 del actual me dice lo que sigue.—Exmo. Sr.—Al Sr. Secretario del Despacho de

Hacienda digo con esta fecha lo siguiente.—He dado cuenta al Rey N. Sr del expediente promovido por D. Pedro Guerrero y D. Gregorio González, Teniente y Subteniente de Infantería procedentes de Ultramar con licencia indefinida en la Ciudad de Córdoba, en solicitud de que se le satisfagan los dos tercios de su haber desde la fecha en que se les expidió las licencias indefinidas como Oficiales procedentes del Deposito de Osuna, en lugar de la mitad actualmente disfrutan con arreglo á la Real orden de 16 de Junio de 1824; y S. M. conformando e con lo expuesta por el Capitan General de Andalucía, y el dictamen del Intendente General del Exercito; se ha dignado resolver que tanto á estos individuos, como á todos los que se hallan en su caso y procedencia se les abone las dos terceras partes de su sueldo desde el dia en que se les expidieron sus licencias indefinidas.—De Real orden lo traslado á V. E. para su conocimiento y noticia de los interesados consecuente á su oficio de 3 de Febrero ultimo.—Y yo lo hago á V. S. para su inteligencia y gobierno.—Y lo traslado á V. E. á fin de que lo haga saber por medio de la orden de la Plaza para noticia de los interesados.—Dios guarde á V. E. muchos años. Cádiz 25 de Setiembre de 1826.—José Aymerich.—Sr. Sargento Mayor de esta Plaza.

CARÁCTER DE LAS NACIONES MODERNAS

Hablando Saavedra en sus empresas políticas de las naciones modernas, se expresa de esta manera.

La naturaleza que en la variedad quiso mostrar su hermosura y su poder, no solamente diferenció los rostros, sino también los animos de los hombres, siendo diversas entre si las costumbres y calidades de las naciones. Dispuso para ello las causas, las cuales ó juntas obran todas en algunas provincias, ó unas en estas y otras en aquellas. Pero pues que cada una de las naciones se diferencia de las demás en muchas cosas particulares, aunque estan debajo de un mismo clima, diré de ellas lo que he notado con la comunicación y el estudio.

Los españoles aman la religion y la justicia. Son constantes en los trabajos, profundos en los consejos, y así tardos en la ejecución. Tan altivos, que no los desvanece la fortuna prospera, ni los humilla la adversa. Esto que en ellos es nativa gloria y elacion de animo se atribuye á soberbia y desprecio de las demás naciones, siendo la que mas bien se halla con todas y mas la estima, y las que mas obedece á la razon, y depone con ella mas facilmente sus efectos y pasiones. Los africanos son astutos, falaces, supersticiosos, bárbaros que no observan alguna disciplina militar. Los italianos son advertidos y prudentes. No hay especie ó imagen de virtud que no representen

en su trato y palabras para encaminar sus fines y cohyenencias. No son de menos fortaleza para mandar que para saber obedecer. Los animos y los ingenios grandes en las artes de la paz, y de la guerra.... En Alemania la variedad de religiones, las guerras civiles, las naciones que han militado en ella han corrompido la candidez de sus animos y su ingenuidad antigua.... No sin lágrimas se puede hacer paralelo entre lo que fué esta ilastre y heroica nacion , y lo que es.. pero aunque está así, la Alemania no le podemos negar que generalmente son mas poderosas en ella las buenas costumbres , que en otras partes las buenas leyes.... La obediencia en la guerra y el sufrimiento es grande, y los corazones animosos y fuertes... Los franceses son corteses, afables y belicosos. Con la misma celeridad que se encienden sus primeros impetus se apagan. Ni saben contenerse en su pais, ni acomodarse en el ageno ; son impacientes y ligeros. Florenzen entre ellos todas las ciencias y las artes. Los ingleses son grises y severos , satisfechos de sí mismos. Se arrojan gloriosamente á la muerte , aunque tal vez suele moverlos mas un importe feroz , y resuelto que la elección. En la mar son valientes y tambien en la tierra cuando el largo uso los ha hecho á las armas. Los hiberneses son sufridos en los trabajos. Desprecian las artes , jactanciosos de su nobleza. Los escoceses amantes y fieles á sus Reyes, habiendo conservado por veinte siglos la corona en una familia. El tribunal de sus iras y venganza es la espada. Los flamencos industrioso , de animos cándidos y sencillos, aptos para las artes de la paz y de la guerra , en las cuales dā siempre grandes varones aquel pais. No saben engañar, ni sufren ser engañados. Las demás naciones septentrionales son fieras e indomitas. Los polacos son belicosos pero más para conservar que para adquirir. Los húngaros altivos y conservadores de sus privilegios : mantienen muchas costumbres de las naciones que han guerreado contra ellos ó en su favor. Los esclavones son feroces. Los griegos vanos , supersticiosos y de ninguna fé, olvidados de lo que antes fueron Los asiaticos esclavos de quien los domina y de sus vicios y supersticiones ; mas levanta y sujeta ahora aquel gran Imperio nuestra ignavia que su valor , nuestro castigo que sus méritos. Los moscovitas y tartaros nacidos para servir, acometen en la guerra con celeridad y huyen con confusión.

Estas observaciones generales no comprenden siempre á todos los individuos , pues en la nacion mas infiel e ingrata se hallan hombres gratos y fieles. Ni son perpetuas porque la mudanza de dominios , la transmigración de unas naciones á otras, el trato , los casamientos , la guerra y la paz , mudan los estilos y costumbres y aun la naturaleza... Con todo eso

siempre quedan en las naciones unas inclinaciones y cualidades particulares á cada una que aun en los forasteros si habitan largo tiempo se imprimen.

CONSULADO=Aviso al Comercio.

Transcurrido ya el plazo señalado en el anuncio, que con fecha de 18 del corriente mes se publicó en los periodicos de esta ciudad y por medio de carteles, para que los individuos del comercio por mayor y por menor de ella concurren á satisfacer las respectivas cuotas, que en el subsidio impuesto á dichas clases les corresponden por el tercer trimestre del presente año, ha estimado oportuno el Tribunal del Consulado se dé este nuevo aviso para que en el termino improrrogable de tres dias acudan los referidos individuos á cumplir con las entregas de sus consignaciones en la tesoreria Consular, apercibidos de que en su defecto, sin otro aviso, se procederá inmediatamente á la exaccion de ellas por apremio militar, según está prevenido á vitud de Reales órdenes.—Y por disposicion del expresado Tribunal se hace notorio para noticia y gobierno de los interesados á quienes comprenda. Cadiz 28 de Setiembre de 1826.—P. A. D. S.—*Feliciano Antonio Puyade.*

AVISOS.

El teniente del Provincial de Ciudad Rodrigo con licencia indefinida en esta plaza D. José Fariña y Placencia se presentará en la Sargentía mayor de ella.

D. Miguel José Pedrera, ha pasado su habitacion y escrito á la calle de Ahumada, núm. 13.

Tablas de longitudes y reglas para corregir los efectos del paralaje y refracción en las distancias observadas entre la luna y el Sol ó estrellas fijas: traducidas de John Turner. Es el método mas fácil y exacto que hasta la presente se ha usado. Se venden en la Imprenta Gaditana, calle de la Verónica.

Josefa Martínez, de edad de 21 años, busca casa para criar, darán razon en la calle del Empedrador, núm. 200.

Francisca Lopez, viuda, busca casa para criar en Cadiz ó Gibraltar: vive en la calle de Santo Domingo, núm. 160.

TEATRO DEL BALON.—*E! Domine Lucas (comedia de figura en 3 actos).—Boleras del Tripili.—Pancho y Mendrugo (sinnete).*—A las 4.

CON REAL PERMISO :

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.